

Osterhofen hat Spitzenstellung im Landkreis

Großer Verdienst von Alois Auer – Sportabzeichen Verleihung im vollbesetzten Kolpinghaus

Osterhofen. (kök) Nichts ist unmöglich für Alois Auer, dem Sportabzeichen-Prüfer vom Turnverein Osterhofen. Einen Tag vor der Sportabzeichen Verleihung wurde noch eine Prüfung abgenommen, da die Urkunde für eine Bewerbung benötigt wurde. So konnte in diesem Jahr an 105 erfolgreiche Sportler das Deutsche Sportabzeichen verliehen werden. Insgesamt traten 127 Jugendliche und Erwachsene zur Prüfung an.

Bis auf den letzten Platz war der Kolpingsaal am Sonntagnachmittag gefüllt, als der erste Vorsitzende des Turnvereins (TV) Osterhofen, Richard Majunke, viele Kinder, Jugendliche und Erwachsene begrüßen konnte. Besonders wurden der zweite Bürgermeister Thomas Etschmann, der Ehrenvorsitzende des TV, Manfred Döbler sowie einige Ehrenmitglieder namentlich begrüßt. Majunke gratulierte auch eingangs Georg Reischl zum 31. Deutschen Meistertitel im Orientierungslauf sowie Alois Auer, dem Sportabzeichen-Referenten vom TV, zum großen Erfolg der stattlichen Teilnehmerzahl bei der Abnahme der Sportabzeichen. „Alois ist ein unermüdlicher Schiedsrichter, der auch schon Anfragen aus Österreich erhalten hat, wo die Sportprüfungen durchgeführt werden“, so der erste Vorsitzende.

Thomas Etschmann bedankte sich im Namen der Stadt für das Engagement des Vorstands vom TV. „Sport bewegt, verbindet und schafft Integration“, sagte der zweite Bürgermeister. „Viele Zeiten wurden gestoppt, Weiten gemessen und viel Freizeit geopfert, um die Sportbegeisterten bei ihren Sportabzeichen-Disziplinen zu helfen“. Er lobte auch die gute Zusammenarbeit mit den Schulen und hob den Stadtparklauf mit über 500 Teilnehmern hervor. Er wünschte für die Zukunft, dass auch im nächsten Jahr alle Veranstaltungen verletzungsfrei über die Bühne gehen mögen. Auch der Sportabzeichen-Referent des BLSV (Bayerischer Landessportverband) des Kreises Deggendorf, Josef Wurm, bezeichnete Osterhofen als eine wirkliche Sportlerstadt.

Im Vergleich zu Plattling und Deggendorf liege Osterhofen an der Spitze. Auch wenn das Superergebnis im letzten Jahr wegen des Jubiläums damals nicht mehr erreicht werden konnte, so sei doch ein sehr positiver Trend in Osterhofen zu erkennen.

Inbesondere freue es ihn, dass über die Kinder auch viele Erwachsene wieder zum Sport finden. Leider gibt es deutschlandweit, bayernweit und in machen niederbayerischen Bezirken Rückschritte. Der



Erster Vorsitzender des TV, Richard Majunke, Josef Wurm (Sportabzeichen Referent, Kreis Deggendorf), Thomas Etschmann (2. Bürgermeister), Ursula Kisslinger (35 erfolgreiche Teilnahmen, Ehrung mit dem goldenen Lorbeerblatt), Georg Reischl (31 Mal Deutscher Meister im Orientierungslauf und mit 82 Jahren der älteste Teilnehmer), Hertha Stern (43 Sportabzeichen Inhaberin), Alois Auer (Vorstandsmitglied vom TV und Sportabzeichen Beauftragter) (v.l.).

Erfolg in Osterhofen sei hervorzuheben und habe einen Namen: „Alois Auer ist ein unermüdlicher Prüfer, der auch Unmögliches möglich macht“.

Wurm dankte aber auch dem gesamten Team des TV für seinen Einsatz. Viele seien auch das erste Mal zu den insgesamt 18 verschiedenen Disziplinen, die angeboten wurden, angetreten. In den Bereichen Ausdauer, Kraft, Schnelligkeit und Koordination wurde jeweils eine Disziplin absolviert, beziehungsweise gewertet. Diese wurden trainiert und festgehalten im Freibad vom Bademeister oder in den verschiedenen Turnhallen in Osterhofen und im Stadion von den TV-Verantwortlichen. Über die Hochsprunganlage, Seilspringen, Kugelstoßen, Schleuderball und dem Medizinball sowie über die Weitsprunganlage und die Laufbahnen war ein Erfolg möglich. Auch die Nordic-Walker und Radfahrer konnten in ihren Disziplinen punkten.

Die Altersspanne reichte von sieben bis 82 Jahre. Im stärksten Teilnehmerfeld, der Damen mit 36 Personen, wurden für die langjährige Absolvierung der Sportabzeichen besonders gedankt: Karoline Hierer (29 mal), Ursula Kisslinger (35 mal, Auszeichnung mit dem Lorbeerblatt in Gold) und Hertha Stern ist bereits zum 45 mal erfolgreich dabei gewesen.

Insgesamt wurden 79 mal Gold, 21 mal Silber und fünfmal Bronzeabzeichen und Urkunden ausge-

ben. Die Teilnehmer stärksten Gruppen waren: die Kolpingsfamilie Osterhofen mit 14 Teilnehmern (gesamter Vorstand) und der TSV Altenmarkt mit der Kinderturngruppe von Frau Kuhnkie mit sechs Kindern.

Für Familien mit mindestens drei Teilnehmern aus zwei Generationen gab es einen zehnten Euro Gutschein vom Bekleidungsgeschäft „Ernstings-Family“. Zum Schluss gab es noch einen großen Dank an die Kuchenpenderinnen, die wieder ein großes Kuchenbüfett zusammengestellt hatten. Im Anschluss an die Verleihung wurden noch Fotos mit allen Sportlern und Sportlerinnen in der Hallenbadturnhalle gemacht.

Die neuen Sportabzeichen Inhaber 2016

Weibliche Jugend: Theresa Irber (jüngste Teilnehmerin), Sophia Schneider, Lena Orth, Carolin Schweiger, Anna Saller, Hannah Weinberger, Gloria Oswald, Marina Eckmann, Jule Scheungrab, Patricia Bentele, Lena Fischl, Karolina Jaekel, Lena Schubert, Sophia Seidl, Hanna Weigl, Charlotte Flieger, Claudia Weigl, Carola Schwarz, Antonia Schweiger, Pia Felixberger, Alexandra Bauer, Lena Pirkl, Angela Berthold, Ella Wiese und Sarah Berthold.

Männliche Jugend: Patrick Schweizer, Leon Sedlmeier, Michael Kuhnkie, Martin Mitterreiter, Tim Wollnecker, Xaver Leitl, Dominik

Bauer, Alexander Sigl, Christoph Kuhnkie, Michael Sageder, Markus Lustinec, Manuel Mitterbauer, Alexander Bauer, Nik Stögkigt, Daniel Unertl, Sebastian Weidgans, Milan Scheifl, Christian Weidgans, Robin Njje, Thomas Lustinec und Florian Sigl.

Die Damen waren mit 36 Teilnehmern die stärkste Gruppe: Ingrid Auer, Iris Bauer, Katharina Bauer, Manuela Bauer, Ursula Baumgärtler, Doris Dick, Elke Dick, Ingrid Döbler, Regina Eisold, Katharina Felixberger, Karoline Hierer, Doris und Irene Kiermayer, Ursula Kisslinger, Gabi Köhnberger, Annemarie Krenn, Claudia Krenn, Martina Kuhnkie, Gertrud Liebl, Steffi Lustinec, Julia Maier, Martina Mitterbauer, Gudrun Pirkl, Nicola Rankl, Silvia Scheuer, Elisabeth Schnell, Waltraud Schwarz, Liane Schweiger, Katharina Schweizer, Herta Stern, Petra Sigl, Monika Weidgans, Hertha Weigl, Anna Weller, Ulrika Weller und Bettina Wiese.

Männer (23 Teilnehmer): Alois Auer, Simon Auer, Adalbert Erndl, Thomas Etschmann, Anton Föschum, Egmont Hink, Markus Jaekel, Kurt Köhnberger, Michael Krenn, Siegfried Liebl, Richard Majunke, Josef Matschiner, Josef Neubauer, Georg Reischl (ältester Teilnehmer), Michael Scheuer, Gerhard Schubert, Franz Stern, Herbert Wallner, Peter Weigl, Alexander Weller, Eckhard Weller, Karl Wiesmann und Michael Wimmer.



Gruppenfoto in der Hallenbadturnhalle.

(Fotos: Köhlnberger)



Die jüngste Teilnehmerin mit sieben Jahren war Theresa Irber aus Altenmarkt.